
A032014年2月16日 星期日

编辑：任志方 美编：石岩 组版：韩舟 重点

省委召开常委会议，部署下一步改进作风工作

积积极极稳稳妥妥推推进进公公车车制制度度改改革革
本报讯 省委2月14日召开

常委会议，学习贯彻《中共中央
办公厅、国务院办公厅印发<关
于贯彻执行中央八项规定情况
的报告>的通知》精神，听取一年
来山东贯彻落实中央八项规定
和省委实施办法情况的汇报，研
究部署下一步改进作风工作。省
委书记姜异康主持会议并讲话，
省委副书记、省长郭树清，省政
协主席刘伟，省委常委出席会
议，省人大常委会、省政府、省政
协有关领导及有关部门负责同
志列席会议。

会议认为，中央八项规定及
实施细则印发后，省委高度重
视，认真学习领会，把握精神实

质，结合山东实际，研究制定了
《中共山东省委常委会落实中央
政治局八项规定的实施办法》。
一年来，省委常委带头贯彻执行
中央八项规定和省委实施办法，
省人大常委会、省政府、省政协
等省几套班子，制定了改进作风
的具体措施，带头认真贯彻执
行。各地各部门把贯彻落实中央
八项规定和省委实施办法作为
重要政治任务来抓，各级领导干
部从群众反映强烈的突出问题
抓起，扎扎实实推进作风建设，
有力促进了党风政风好转。调查
研究更加深入，针对性、时效性
显著增强；坚持开短会、讲短话，
会风文风明显改进；进一步减少

文件制发数量，文件简报大幅减
少；进一步改进各级领导出席会
议活动的新闻报道工作，减少报道
字数和时长；在接待工作中严格按
规定执行；严格执行年度出国(境)
计划控制限额，未列入计划或超计
划的团组一律不予审批；从简安
排各种会议、活动和接待，“三
公”经费和会议费大幅下降。

会议指出，贯彻执行中央八
项规定精神是一项长期艰巨的
任务，更艰巨的工作还在后头。
各地各部门必须始终保持清醒
头脑，毫不动摇打好改进作风这
场攻坚战和持久战，坚决防止不
良作风反弹回潮。要以解决问题
为导向，持续不断地把作风建设

引向深入，下一步要突出抓好以
下八个方面的工作：结合开展第
二批教育实践活动，进一步加强
对党员干部特别是领导干部的
教育；认真贯彻落实省委常委会

《关于加强调查研究密切联系群
众的意见》，大兴调查研究之风；
积极稳妥推进公车制度改革，继
续抓好清理办公用房工作，解决
好“车轮上的铺张”和领导干部
多占办公用房问题；切实抓好

“三公”经费、会议费等经费管
理，继续深入开展“小金库”专项
清理，从源头上斩断不良作风的

“资金链”；继续整治“会所中的
歪风”和公款吃喝问题，推进公
务接待制度化、规范化、科学化；

继续加大监督和惩处力度，使中
央八项规定真正成为“铁八条”、
硬约束，持久发挥作用；积极探
索用改革的思路方法破解“四
风”顽症，进一步加强制度建设，
把中央八项规定融入各项规章
制度中；尽快健全抓作风建设的
长效机制，把贯彻落实八项规定
情况纳入党风廉政建设责任制
和科学发展考核内容。

会议强调，要进一步加强监
督检查，对违规违纪行为发现一
起、查处一起，绝不搞例外，绝不
姑息迁就，确保中央八项规定精
神和省委实施办法不折不扣落
到实处，以作风建设的实效取信
于民。 据山东新闻联播

公务人员不能坐头等舱

一一些些航航班班推推出出““改改良良经经济济舱舱””揽揽客客
近日，省财政厅印发了《山东省省直机关差旅费管理

办法》，其中规定厅局级及以下人员出差，乘飞机不得乘
坐头等舱，乘火车(动车、高铁)不得乘坐商务座，厅局级及
以下人员不得住套间。

记者了解到，各航空公司头等舱客源明显流失，面对
流失的高端客源，不少航空公司推出“超级经济舱”、“豪
华经济舱”等措施应对。此外，我省一些高档酒店已经开
始另谋出路，通过协议定价的方式争取新客户。

本报记者 廖雯颖 孟敏

多家航空公司人士向记
者确认，新规定将进一步打击
航空公司头等舱和商务舱“两
舱”的需求。在此之前，公商务
出差消费是航空公司两舱的
重要来源。

“虽然两舱占的飞机机位
不多，但这部分收益是优质收
益，毕竟经济舱的票价整体已
经很低了，盈利空间有限。”一
位航空公司内部人士在接受
记者采访时透露，乘坐两舱的
乘客重视的是服务和品质，对
价格并不敏感。“八项规定”实

施后，不少航空公司去年高端
客源缩水一到两成。

尽管头等舱和商务舱的
定价早已放开，但是和经济舱
动辄“白菜票价”的折扣比，两
舱的价格仍显得“高大上”。以
山航济南飞广州的票价为例，
近期经济舱特价机票能以700
元左右拿下，而头等舱价格在
3000元左右，相差三倍多。而济
南飞上海的机票，由于受到高
铁正面冲击，经济舱特价票低
至200元左右，和头等舱价格
能差十倍。

高端客源减一两成

公务接待数量越来越少，
如今不少高档酒店在2013年遇
到的“难题”仍在继续，五星级
酒店则最不受待见，直接被从
政府定点接待的酒店名单里去
掉了。面对这种情形，记者调查
发现，我省高档酒店已经开始
另谋出路，通过协议定价的方
式争取新客户。

在政府部门供职的李先生
透露，“八项规定”出台后，单位
领导出差次数明显减少，而且
为减少麻烦，尽量当日往返。

“2013年，整个部门去下面的出
差量大幅减少，别说住五星级
酒店，就是三星四星的定点酒
店，也是能不住就不住，尽量一
天赶回来。”李先生说，现在特
殊时期，一切都是化繁为简，尽
量避嫌。

这种变化苦了一些以政府
接待为主的定点酒店。济宁一

家三星级酒店开业就赶上了
“八项规定”。“一天舒服日子没
过，就开始走市场路线了。”该
酒店负责人诉苦说。

“以前，政府接待还经常定
在我们酒店，自从‘八项规定’
出台后，就大幅减少了。”青岛
的一家五星级酒店苏姓负责人
介绍说，面对日渐萧条的政府
接待业务，顶着五星级的头衔，
他们没法花大力气去做政府公
关，而是转向商务接待领域，积
极寻求新方法“自救”。

该苏姓负责人介绍说，酒
店把外资企业、民营企业的接
待提到了“重头”。比如一些企
业的外出住宿标准是普通员工
300元-400元/晚，高级经理级
别的600元-800元/晚，总经理
级别的标准则不低于1000元/
晚，这样的标准比较符合酒店
的定位。

高档宾馆市场转向商务接待

商务座乘客

多是商务人士

据一位铁路部门人士介绍，目
前乘坐高铁商务座的乘客，绝大部
分是高端商务人士。

公务人员乘坐商务座出差，是
有职务等级标准的。“2011年京沪高
铁开通后，财政部曾下发通知，规定
中央国家机关和事业单位工作人员
出差可以乘坐高铁列车。副部长级
以及相当职务的人员(含随行一人)

可以乘坐商务座，并按照商务座车
票报销；正、副司(局)级人员可以乘
坐一等座，并按照一等座车票报销；
处级及以下人员可以乘坐二等座，
并按照二等座车票报销。”

本报记者 宋磊

沪宁高铁商务座车厢。（资料片）

飞机

酒店

2010年，南航在机舱内用门帘分隔出“高端经济舱”与“普通经济舱”。 (资料片)

事实上，自2012年底“八
项规定”推出后，2013年国内
航空公司就感受到了这股“从
简风”对两舱吹来的冷气。记
者咨询了解到，去年很多航空
公司两舱客流量都有一到两
成的减少。除去经济不景气、
商务活动不活跃因素，中央

“八项规定”厉行节约直接导
致公务客源的流失。

“规定下来了，不要说坐

头等舱，公务人员出差坐飞机
的次数都比以前减少了。”一
位业内人士说。以东航数据为
例，2013年公司国内高端旅客
减少102 . 2万人，减收10 . 9亿
元。民航局副局长李军曾在
2013年全国两会时透露，“八
项规定”一出，到2013年3月，
全国头等舱、公务舱旅客同比
减少10%左右，各机场贵宾室
接待人数下降20%左右。

有航空公司一年高端旅客减百万人

2013年至2014年，全国党
政机关出差会议“定点饭店”的
数量是5000家，与6年前首批
2 6 0 0 家相比，翻了近一番。
“定点饭店”通过政府统一采
购、酒店自愿投标产生，价格
限制很严格，住宿与报销标
准 (上限 )为“副部长级住套
间，每人每天6 0 0元；司局级
住标准间，每人每天3 0 0元；

处级以下两人住一个标准间，
每人每天150元”。

“对五星级酒店来说，这样
的标准实在太低了，我们不得
不去开拓企业领域的商务接
待。”上述苏姓负责人表示，他
们和企业签订了“协议价”，比
如680元/晚的标准，“协议价”
可以到360元/晚，这样就让高
不可攀的门市价降下身段。

酒店和企业签订“协议价”降价

“从简风”猛吹致两舱遇
冷，或将给近年来部分航空公
司着力改造的“高端经济舱”带
来更多的机会。“高端经济舱”，
也被称为“超级经济舱”、“豪华
经济舱”。虽然还属于经济舱的
范围，票价最高仍按经济舱全
价票出售，相当于头等舱价格
一半或三分之一，但是乘客享
受的却是接近两舱的服务。

“高端经济舱”在南航、国
航、川航、海航等航空公司陆
续被推出。记者了解到，去年
起山航在部分航线也推出了

“豪华经济舱”。“豪华经济舱”

设在客舱前部，用隔帘与普通
经济舱隔开，3个座位中间空
出一个安放小桌板，让旅客享
有更宽敞的空间。乘客还能在
候机、安检、值机时享受和头
等舱同等待遇，免费行李重量
和里程积分也更高。

在“八项规定”以及中央
和地方陆续推出公务人员出差
新规的背景下，原来旨在争取
比经济舱乘客更高端客源的

“高端经济舱”恰好打了一个擦
边球，满足了部分因行政等级
划分或差旅政策因素限制而不
能享受两舱的公商务客人。

经济舱改造出高端座位

高铁
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